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MULTA DE R$ 34 MIL PARA CADA UMA

Paciente completa uma
semana na UTI do HNSD
com dengue hemorrágica

Polícia de Meio Ambiente notifica as prefeituras de São
Sebastião e Santo Antônio devido a poluição de rio

Parentes e amigos

oram na porta do

HNSD no momento

mais crítico de saúde

de Cristiane Araújo

Ela não foi a única

a sofrer com as

complicações da

dengue em Itabira

no último mês
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O município está

em risco de surto

de dengue desde

o final de 2022

PRINT DE VÍDEO ENVIADO POR FAMILIARES

CONQUISTA É FRUTO DE
DÉCADAS DE TRABALHO

Itabira agora
tem curso de

medicina,
anunciou a
UniFuncesi
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Pastel de angu
de Passabém perto

de conquistar título
de Patrimônio

Cultural

RESGATAR E VALORIZAR

Soninha durante preparação do quitute

Em sua segunda edi-
ção, o Festival do Pastel
de Angu de Passabém está
desde 2021 em processo
de cadastro e avaliação
pelo Instituto Estadual

do Patrimônio Histórico,
podendo receber o título
de Patrimônio Cultural
do Município.
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Santa Maria já

estão disponíveis
para troca
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Handebol
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Monlevade é
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Regional Adulto
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Orçamento
impositivo

empaca pela
terceira vez na

Câmara de Itabira

Polícia e MP
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Em um domingo de muita festa, esporte e
lazer e um grande público, a equipe do Cha-
ves, de Santa Maria, levou o título do Campe-
onato de Futebol Amador, Série A, vencendo o
clássico contra o Mintirinha, também do mu-
nicípio, após empate em 1 a 1 no tempo nor-
mal e vitória nos pênaltis.

No tempo normal, os gols foram feitos por
Lázaro, do Mintirinha e Lucas, do Chaves. O cam-
peão levou para casa a taça e prêmio de R$ 2 mil.

Pela Série B, o Medeiros Futebol Clube, de
São Sebastião do Rio Preto, ficou com a taça
após empate em 2 a 2 no tempo normal e co-
branças de pênalti contra a equipe PES United,
de Itabira. As duas equipes, campeã e vice, su-
biram para a Série A.

Os dois gols do Medeiros foram marcados
pelo jogador Luis André e os dois do PES Uni-
ted, por Hindian. O time de São Sebastião tam-
bém levou para casa prêmio de R$ 1 mil.

As duas finais do domingo foram transmiti-
das ao vivo e uma grande estrutura foi disponibi-
lizada para as mais de mil pessoas presentes no
campo do Santa Maria Futebol Clube (Smec).

André Torres, vice-prefeito e secretário de
Esportes, destacou a felicidade de finalizar um
evento desse nível. “Uma festa linda proporcio-
nada pelas equipes finalistas e todo o público pre-
sente. Nossa equipe preparou tudo com muito
carinho e isso vem para coroar todo o trabalho e
investimento feito no esporte de Santa Maria”.

O prefeito de Santa Maria de Itabira, Reinal-
do das Dores Santos, ressaltou a qualidade do
evento e das equipes finalistas. “Foram dois
grandes jogos, um verdadeiro espetáculo. Qua-
tro grandes equipes, onde prevaleceu o espírito
esportivo. Parabenizo especialmente o Chaves
pela vitória e toda nossa equipe envolvida no
evento. Um domingo maravilhoso para o espor-
te em nossa cidade”.
Cobertura completa “ofolhapopular.com.br”.

Chaves é o grande
vencedor do Campeonato

Santa-Mariense de
Futebol Amador

Evite os perigos no trânsito, a precipitação nos negó-
cios e discussões no campo profissional. Você pode
começar seu dia sentindo-se um tanto desanimado,
felizmente, isso vai durar pouco.

Faça de tudo para melhorar suas condições sociais,
profissionais e financeiras. Mas tudo dentro de um
sentido honesto e inteligente. Estão favorecidos os
contatos pessoais. Boas Notícias.

Boa influência astral. Para união, noivado, namoro,
as novas associações e para lucrar em negócios junto
ao sexo oposto. Todavia, tome cuidado com rivalida-
des e inimigos declarados.

Momento positivo que o vai beneficiar você e de modo
decisivo. Notícias agradáveis. Não dê crédito a rumo-
res e boatos que possam surgir. Data positiva para fa-
zer mudanças. Bom período para viagens a recreio.

Mente engenhosa, progressista, ideias claras e brilhan-
tes, muito influenciará de modo benéfico sua vida. Tudo
indica que neste período você estará passando por mo-
mentos de felicidade ao lado da pessoa amada.

Alguma coisa, por mais insignificante que possa pa-
recer, não irá corresponder a sua expectativa. Mas você
corresponderá ao seu dever com naturalidade e posi-
tivismo; firmeza e perseverança.

Faça o que puder para aumentar suas amizades ou
então, conservar as que já fez no passado. Evite atri-
tos com quem quer que seja a fim de não criar inimi-
gos, declarados ou ocultos. No início da manhã, a ten-
são vai predominar.

Um obstáculo poderá surgir em seu trabalho que será
criado por uma pessoa inconsequente. Você saberá
como contornar esse problema. Sua dedicação será
reconhecida.

Tire de sua mente as más intenções, o pessimismo e o
desânimo. Coloque no lugar uma boa dose de otimismo
e força de vontade que tudo deverá melhorar para você.
Cuide para reservar um tempo para ambas as partes.

Procure levar seus planos por um caminho seguro e
tranquilo, pois a fase que se inicia muito o favorecerá
neste sentido. Êxito amoroso, em jogos, sorteios e na
loteria. Cotidiano dinâmico.

Prenúncios de melhoria geral. Boa saúde. Felicidade
amorosa, alegrias proporcionadas por crianças e lu-
cros através de negócios imobiliários. Tudo que fizer
refletirá sobre sua família. Imagine coisas boas.

Será improdutivo preocupar-se com o que os outros
possam fazer ou dizer a seu respeito. Ninguém e per-
feito. Mais vale uma orientação do que uma crítica
amarga. Problemas familiares. Cuide do corpo.

Um internauta vizinho
à Prefeitura de Itabira,
enviou para o Folha Po-
pular vídeo e fotos de
morador de rua, instalado
embaixo da plataforma de
entrada do prédio, fazen-
do, aparentemente, uso de
drogas, fato que tem sido
observado todas as noites.

Além do registro, o
fato foi comunicado à
Ação Social da Prefeitu-
ra, que, até o momento,
ignorou a situação.

Cisne
Depois de muita briga na Câmara, muita crítica,
não teve jeito, o Governo Municipal conseguiu
a autorização que tanto brigou por ela, para trans-
ferir quase R$ 35 milhões para a Transportes
Cisne. A redução do valor da passagem para o
usuário foi o apelo que melhor caiu no gosto do
povo. O que as pessoas desconhecem são as ou-
tras exigências que a empresa terá que cumprir
em troca do dinheiro público. Entre elas está a
renovação parcial da sua frota. De acordo com o
contrato assinado com o Município, a concessi-
onária terá que trocar 21 ônibus de seus ônibus.
O prazo para a troca não foi divulgado, mas a
empresa tem a concessão do serviço garantido
por mais 10 anos. Agora é esperar para ver.

Grana extra nas férias
Os nove vereadores de Santa Maria de Itabi-

ra recebem, desde 2021, nos meses de janeiro
de cada ano, 1/3 de R$ 5.700 como férias, o que
garante mais de R$ 1.900 para cada um, um cus-
to extra para a Câmara de R$ 91.200 nos quatro
anos de legislatura. Mesmo polêmico, o paga-
mento do benefício tem amparo legal.

Na microrregião, além de Santa Maria, os
vereadores de São Gonçalo do Rio Abaixo
também recebem o benefício. Nas demais ci-
dades pesquisadas, a Câmara não paga 1/3 de
férias aos vereadores.

Inadimplência
O prefeito de Itabira, Marco Antônio Lage (PSB),
está com o nome sujo no Tribunal de Contas do
Estado (TCE). Depois de ter ignorado o prazo
para enviar a prestação de contas referente ao
Relatório de Gestão Fiscal (RGF) e ao Relatório
Resumido da Execução Orçamentária (RREO),
ele foi multado em R$ 2 mil, entretanto, o go-
verno nega a informação já publicada pelo ór-
gão estadual. Na mesma situação está o prefeito
de São Gonçalo do Rio Abaixo, Raimundo No-
nato Barcelos “Nozinho” (PDT).

Sá para rico
Considerada a graduação mais cara no Brasil,
o curso de medicina chegou a Itabira. Entre-
tanto, para conseguir entrar, o aluno precisará
muito mais do que boas notas. O valor mensal
da graduação no país varia de R$ 6 mil a mais
de R$ 12 mil. Em Governador Valadares, no
curso oferecido pela Universidade do Vale do
Rio Doce (Univale), a mensalidade atualmente
está taxada em R$ 9.478. Em Itabira, o valor
ainda não foi informado.

FOLHA POPULAR
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Em seu terceiro ano de
apresentação, o projeto de
lei que propõe o orçamen-
to impositivo, mais uma
vez encontra dificuldade
de passar na Câmara Mu-
nicipal. O projeto foi co-
locado para votação na
semana passada e por pe-
dido do governista Júber
Madeira Gomes (PSDB)
foi retirado para vista. De
volta à pauta, desta vez
quem adiou a votação foi
a vereadora Rosilene Fé-
lix Guimarães (MDB),
opositora ferrenha.

O adiamento da vota-
ção desta vez, teve como
objetivo evitar a rejeição
da matéria, pela terceira
vez na atual gestão. An-
tes mesmo de um apro-
fundamento das discus-
sões do assunto, a oposi-
ção percebeu uma movi-
mentação dos vereadores
aliados do governo con-
trária à sua aprovação e
preferiu não correr risco.

Atingidos vão à Assembleia dizer que mineração
provoca adoecimento e medo em Barão de Cocais

Em 8 de fevereiro de
2019, a Vale acionou
suas sirenes para fazer a
retirada forçada de cer-
ca de 500 pessoas de 150
famílias que viviam em
quatro comunidades de
Barão de Cocais (região
Central), hospedando-as
em hotéis. A empresa

PAPARICOS SÓ PARA ALIADOS

Orçamento impositivo empaca pela
terceira vez na Câmara por divergências

Com o pedido de re-
tirada de pauta, a inten-
ção da oposição é ga-
nhar tempo. Foi sinali-
zada inclusive, a nego-
ciação de emendas entre
os vereadores para apro-
var o projeto.

“Eu acredito que há
esperança sim de que os
vereadores da base pos-
sam amadurecer a ideia
e junto conosco fazer
uma reflexão e avaliar-
mos todo os pontos po-
sitivos e negativos, ape-
sar de que esse é um pro-
jeto que volta para esta
Casa pelo terceiro ano
consecutivo, mas eu te-
nho esperança sim de
que a gente pode mudar
a história e fazer um re-
gistro diferente aí na his-
tória de Itabira, todos
nós, deixando a nossa
marca de quem construiu
uma legislação diferen-
te para o poder Legisla-
tivo, por essa razão, eu

quero pedir a retirada de
pauta desse projeto”,
propôs Rose Félix.

O mais curioso é que
a proposta já vem da le-
gislatura anterior. E ve-
readores que se mantive-
ram na Câmara de uma
legislatura para outra,

mudaram radicalmente
de opinião sobre a mes-
ma proposta. E a única
alteração na lei, é o per-
centual que deve constar
na emenda à Lei Orça-
mentária Anual (LOA),
que passou de 1,2% da re-
ceita corrente líquida do

orçamento municipal, para
execução de obras em suas
bases eleitorais, para 2%.

Esse é o caso dos ve-
readores Weverton Lean-
dro Santos Andrade “Ve-
tão” (PSB) e Neidson
Dias Freitas. Em posições
invertidas, eles também

inverteram os discursos
na hora de tratar do assun-
to. Vetão que defendia a
proposta de modo efer-
vescente enquanto fazia
oposição ao ex-prefeito,
agora discursa contra.

Já o emedebista, que
condenava a proposta
sem deixar dúvida sobre
os próprios argumentos,
agora está certo que é até
um dever dos colegas
votar pela aprovação.

alegou riscos de rompi-
mento da barragem Sul
Superior da mina Gongo
Soco, no município.

Após a maioria vol-
tar a suas casas, quatro
anos depois, os mora-
dores enfrentam o ado-
ecimento provocado
pelas adversidades en-

frentadas. Eles convi-
vem ainda com o medo
de problemas na barra-
gem, considerada atu-
almente em nível 3 de
emergência, quando há
risco grave e iminente
de rompimento. Para
completar, não recebe-
ram indenização da mi-

neradora e, diariamen-
te, veem a destruição
gradual do município
pela mineração.

Esse cenário, apresen-
tado à Comissão de Ad-
ministração Pública em
audiência na terça-feira
(16/5), não condiz com
os direitos reconhecidos

pela lei 23.795, de 2021,
que instituiu a Política
Estadual dos Atingidos
por Barragens. Morado-
res das comunidades afe-
tadas e instituições que os
apoiam participaram da
reunião na Assembleia
Legislativa de Minas Ge-
rais e apresentaram de-

núncias que evidenciam
o descumprimento da
norma estadual. Na con-
tramão das expectativas,
os órgãos estaduais con-
vidados para a audiência
não enviaram represen-
tantes ao evento.

Matéria completa no
“ofolhapopular.com.br”

Orçamento
impositivo

Se for aprovada, a
proposta destina do
Orçamento de Itabira
em 2024, R$ 9,3 mi-
lhões para obras e
ações indicadas pelos
17 vereadores, ou seja,
cada um teria direito de
determinar onde deve-
rão ser aplicados R$
544 mil, sendo 50% na
área da Saúde.

FOLHA POPULAR

Vereador Weverton Vetão - A questão é a conveniência: no passado,
a favor do orçamento impositivo e hoje, contra
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A paciente Cristiane
Araújo “Cris”, 50 anos,
com suspeita de dengue
hemorrágica, vem apre-
sentando melhoras nos
exames laboratoriais re-
alizados nos últimos
dias, com aumento sig-
nificativo na contagem
de plaquetas. Segundo a
prima dela Adriana
Guerra, embora Cris
Araújo continue entuba-
da, os médicos já dão
notícias mais positivas.

“Está intubada ainda,
mas, já está reagindo
melhor. O sedativo já
baixou, não vai fazer he-
modiálise. O mais preo-
cupante agora é a circu-
lação, em uma das per-
nas e dedos das mãos”,
informou Adriana Guer-
ra, explicando que o san-
gue não está chegando
em uma das pernas.

Cris Araújo foi inter-
nada no início da sema-
na passada, depois de
passar duas vezes pelo
pronto-atendimento com
o diagnóstico de dengue.
Na terceira vez que re-
tornou ao hospital, um
novo diagnóstico apon-
tou para comprometi-
mento dos órgãos inter-
nos. O fígado e os rins
estavam falhando. O qua-
dro crítico levou ainda a
uma pneumonia, que exi-
giu a sua intubação.

Com a contagem de
plaquetas muito baixa,
somada aos demais sin-

FÉ E ORAÇÃO

Paciente completa uma semana na UTI
do HNSD com dengue hemorrágica

tomas de falência de ór-
gãos, a suspeita apresen-
tada foi de dengue he-
morrágica. A equipe mé-
dica responsável pelo
acompanhamento da pa-
ciente disse que o que
ajuda na sua recuperação
são seus hábitos saudá-
veis. Ela não fuma, não
bebe e cuida do condici-
onamento físico.

Embora tenha sido
submetida a um tratamen-
to de choque, com vistas
a controlar a situação,
para Adriana Guerra, a
recuperação da prima é
resultado de muita fé.

“A oração tem mes-

mo força. Tem muita
gente orando, rezando,
fazendo de tudo por ela”,
comentou a prima.

Durante o período que
Cris Araújo estava em es-
tado crítico, familiares e
amigos também se reuni-
ram todos os dias na fren-
te do hospital em oração.

Ela não foi a única a
sofrer com as complica-
ções da dengue em Itabi-
ra no último mês. Outras
duas pacientes que passa-
ram também pelo Hospi-
tal Nossa Senhora das
Dores, receberam o mes-
mo diagnóstico, ficando
em enfermaria. Entretan-

to, o hospital e a Prefei-
tura evitam o termo he-
morrágico, mas admitem
que tem outros pacientes
internados com dengue
em estado grave.

“No momento, há um
paciente grave internado
em UTI e mais dois pa-
cientes estão internados
em enfermarias, sendo
um com sinal de alerta e
outro estável. Todos es-
tão no sistema de infor-
mações oficiais da Se-
cretaria de Estado de
Saúde de Minas Gerais
(SES/MG) e são acompa-
nhados pela equipe de
Vigilância Epidemiológi-

ca Municipal”, informou
a Assessoria de Comuni-
cação da Prefeitura em
resposta a questionamen-
tos do Folha Popular.

Na nota, a Secretaria
de Saúde explica que “as
arboviroses, como den-
gue, chikungunya, zika e
outras, são doenças sa-
zonais, que aumentam a
incidência durante o pe-
ríodo quente e úmido (de

Prefeitura
alerta para
cuidados e
prevenção

março a outubro), quan-
do o vetor dessas doen-
ças, o mosquito Aedes
aegypti consegue reduzir
o tempo de suas fases
que perpassa de ovo, lar-
va, pupa e mosquito
adulto”.

O município está em
risco de surto desde fi-
nal de 2022. O Levanta-
mento do Índice Rápido
do Aedes aegypti (Liraa)
ultrapassa a casa dos 4%
de infestação, que confi-
gura risco de surto, e em
dezembro foi decretada
situação de emergência
no município devido a
esse cenário.

O último Liraa, reali-
zado em janeiro de 2023,
apresentou índices ainda
mais altos, chegando a
9%. Foram registrados na
ocasião 1.385 casos de
dengue, sendo que 232
foram positivos e 600 ain-
da estão em investigação,
32 casos positivos de chi-
kungunya e 94 ainda sob
investigação. Não houve
registro de zika.

A rede de saúde pú-
blica, de acordo com a
assessoria, está testando
todos os pacientes com
sinais ou sintomas de
dengue e demais doen-
ças sazonais, quando
procuram as unidades de
saúde no município.

Esta semana está
ocorrendo o segundo Li-
raa de 2023, com plane-
jamento para ser divulga-
do na próxima semana.

O hospital também,
provocado pelo Folha
Popular, soltou uma
nota nos grupos de notí-
cias da cidade alertando
para o aumento nos ca-
sos de dengue e sobre a
importância de atendi-
mento médico logo nos
primeiros sintomas.

Segundo os dados da
Secretaria de Estado da
Saúde, apresentados na
nota, o município tem
279 casos confirmados e
976 suspeitos, contabili-
zados de janeiro até
quinta-feira (18).  A ori-
entação da unidade hos-
pitalar é que ao surgirem
os primeiros sintomas da
doença, as pessoas pro-
curem atendimento mé-
dico, para evitar o agra-
vamento do problema,
que, em alguns casos,
pode levar à morte.

Os ingressos para a
35ª Cavalgada de San-
ta Maria de Itabira,
que acontece nos dias
1º, 2, 3 e 4 de junho,
já estão disponíveis
nos pontos de troca.

Os ingressos po-
dem ser trocados na
sede da Prefeitura e na
RedeFarma, em Santa
Maria, e na loja Cargus
e no Libertas Buti-
quim, em Itabira, pelos
seguintes itens: sexta-

Ingressos para a Cavalgada de Santa Maria
de Itabira já estão disponíveis para troca

Festa vai contar com nomes que estão com hits no topo das paradas

das plataformas de streaming e das rádios de todo o Brasil

feira: 1kg de macarrão,
arroz, feijão ou dois li-
tros de óleo (equivale a
um ingresso). Sábado:
um pacote de fraldas ge-
riátricas (equivale a um
par de ingressos).

A festa, que chega a
sua 35ª edição, vai con-
tar com grandes nomes
do sertanejo que estão
com hits no topo das pa-
radas das plataformas de
streaming e das rádios de
todo o Brasil.

tradicional concurso
de marcha vai premi-
ar com R$ 400 o 1°
lugar, R$ 300 o 2º e R$
200 para o 3º coloca-
do. O Campeão dos
Campeões leva R$
1.000. A taxa de ins-
crição será de R$ 80
por animal (mínimo
de quatro animais
por categoria).

Veja programa-
ção completa no

 “ofolhapopular.com.br”

As duplas Marcos
Paulo & Marcelo, Felipe
& Rodrigo, Fred & Fabri-

cio e
Hiago
& Ga-
b r i e l
são al-
gumas
d a s
a t r a -
ç õ e s ,
q u e
p r o -
metem

agitar o público de quin-
ta-feira a domingo.

No domingo (4), o

Parentes e amigos oram na porta do HNDS no momento mais crítico de saúde de Cristiane Araújo

PRINT DE VÍDEO ENVIADO POR FAMILIARES
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MULTA DE 34 MIL PARA CADA UMA

O departamento de
compras e licitações da
Prefeitura de Passabém,
por meio da Secretaria
de Assistência Social,
concluiu os processos
para a aquisição de ma-
quinários, sendo um tra-
tor agrícola e uma pá-
carregadeira, em atendi-
mento ao convênio com
o Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa).

O processo, aberto no
dia 17 de abril, foi feito na
modalidade pregão eletrô-
nico na plataforma Licitar
Digital, como ata de regis-
tro de preços, quando a

As prefeituras de São
Sebastião do Rio Preto e
de Santo Antônio do Rio
Abaixo foram autuadas e
multadas pela Polícia de
Meio Ambiente em
6.770,44 Ufem, o equi-
valente a R$ 34.102,02
para cada uma, acusadas
de poluição do rio de
Peixe e supressão de ve-
getação nativa em área
de reserva ambiental. A
infração foi cometida
durante realização de
obra ilegal de abertura
de uma estrada nas pro-
ximidades da cachoeira
do Chuvisco, um dos
principais atrativos turís-
ticos da região. A obra
também foi suspensa e só
poderá ser retomada com
o licenciamento do órgão
ambiental competente.

A Polícia de Meio
Ambiente, acionada pelo
Folha Popular a pedido
de moradores, foi ao lo-
cal para registrar a pre-
sença de maquinários da
Prefeitura de São Sebas-
tião do Rio Preto operan-
do na obra.

Moradores anônimos
contaram que os dois
municípios se uniram
para fazer uma estrada
de acesso à cachoeira do
Chuvisco, sem qualquer
critério e com lançamen-

Prefeituras de São Sebastião e Santo
Antônio são multadas por poluir rio

to de terra no rio. O corte
está sendo feito ao lado
da cachoeira, provocan-
do sua descaracterização,
com o único objetivo de
criar um acesso facilita-
do ao balneário.

Apesar de não terem
flagrado as máquinas no
local ou em funciona-
mento, os agentes ambi-
entais registraram Bole-
tim de Ocorrência e re-
lataram o problema de-
talhadamente.

Diz o BO que a obra
provocou supressão da
vegetação nativa, carrea-
mento de terra para o rio

ma da Mata Atlântica.
A Polícia Militar de

Meio Ambiente, ainda
constou no documento
que tentou em vão fazer
contato com o prefeito
de São Sebastião do Rio
Preto, Sebastião Expedi-
to Quintão de Almeida.
Apesar dele ter atendido
o telefone, depois da Po-
lícia de Meio Ambiente
ter se identificado, o ges-
tor municipal disse que
estava no banho, mas que
retornaria em seguida, o
que não ocorreu.

Já o proprietário do
terreno, Antônio Santos
de Araújo, ao ser abor-
dado pelos policiais,
contou que autorizou a
obra, embora não tives-
se o licenciamento am-
biental previsto em le-
gislação para apresentar.

A reportagem fez
contato com as duas pre-
feituras. O prefeito de
Santo Antônio negou
participação do Municí-
pio na obra e disse des-
conhecer a questão.

Já a Assessoria de
Comunicação de São Se-
bastião do Rio Preto dis-
se que responderia os
questionamentos por
mensagem. Mas até o fe-
chamento desta edição,
não foi dado retorno.

de Peixe, sob risco de as-
soreamento do manancial.

De acordo com o do-
cumento registrado, a

obra atingiu cerca 990
metros quadrados da ve-
getação nativa, sendo
que 340 metros quadra-

dos em área de preserva-
ção permanente, a menos
de 30 metros da margem
do rio de Peixe, em bio-

 Abertura ilegal de estrada para acesso à cachoeira do Chuvisco com poluição do rio

Polícia de Meio Ambiente de Conceição esteve no local e constatou o crime

Passabém conclui com sucesso licitação
para compra de trator e pá-carregadeira

AQUISIÇÕES DEPENDEM AGORA DO MINISTÉRIO DA AGRICULTURA

Prefeitura só efetivará a
compra após a transferên-
cia do recurso pelo Gover-
no Federal ao Município.

Para o vice-prefeito e
secretário de Transportes,
Kleber Batista, se os re-
cursos prometidos para a
compra dos equipamen-
tos chegarem, será possí-
vel ampliar e agilizar as
ações em favor de toda a
comunidade. “Se tudo
der certo, o produtor ru-
ral terá um serviço mais
dinâmico no período de
silagem, que é o forra-
mento da terra, e também
no arado para a prepara-
ção da terra e plantio.

Outro ganho será em eco-
nomia, pois hoje traba-
lhamos com equipamen-
to locado. Contamos tam-
bém com a chegada do
novo caminhão coletor,
que já tem 30 anos de uso
e faz o transporte do lixo
uma vez por semana até o
aterro em Bela Vista de
Minas”, disse ele, acres-
centando que recentemen-
te esteve na Câmara de Ve-
readores esclarecendo so-
bre os equipamentos.

Para Ronaldo Sá, o
convênio tem grandes
possibilidades de virar
realidade. “Nossa cidade
cumpriu todos os requi-

sitos para fazer parte do
programa do Ministério
da Agricultura, que pla-
neja entregar equipa-
mentos para vários mu-
nicípios. Por meio deles,
conseguiremos melhorar
nossas ações em favor
do produtor rural e eles
terão meios para também
melhorar a plantação,
com reflexo na econo-
mia pessoal, com impac-
to por toda a cidade.
Esse é nosso propósito,
que é trabalhar e buscar
meios para renovar a fro-
ta e oferecer melhores
serviços para a popula-
ção”, disse o prefeito.

Secretário de Transportes, Kleber Batista, diz que
equipamentos vão ampliar a oferta de serviços

ENVIADO POR MORADOR

PM DE MEIO AMBIENTE DE CONCEIÇÃO DO MD

FOLHA POPULAR
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CONQUISTA É FRUTO DE DÉCADAS DE TRABALHO

A proximidade do
inverno e o registro das
temperaturas mais bai-
xas, colaboram para a
propagação de doenças
respiratórias e outras
complicações relacio-
nadas ao frio e a falta
de agasalhos e coberto-
res, também ajuda a in-
tensificar as notifica-
ções desses casos. 

Desta forma, com o
objetivo de ajudar o pró-
ximo, a campanha Inver-
no Coberto de Solidari-
edade, lançada pela Câ-
mara Municipal de Ba-
rão de Cocais, pretende
arrecadar cobertores. As
doações serão destinadas
às instituições que pres-
tam auxílio às pessoas em
situação de vulnerabili-
dade, para que elas pos-
sam se aquecer durante a
temporada de frio.

A intenção da Câma-
ra Municipal e dos ve-

Agora é oficial. Foi
publicada na terça-feira
(23), no Diário Oficial da
União, a portaria que au-
toriza o curso de medici-
na para o Centro Univer-
sitário Funcesi. O edital
para as inscrições para o
vestibular será publicado
ainda esta semana. A pre-
visão é que a seleção de
alunos aconteça entre ju-
nho e julho.

Serão 66 vagas anu-
ais e as aulas devem ini-
ciar no segundo semes-
tre, em turno integral,
pela manhã e tarde. A
comunidade acadêmica
comemorou a conquista,
quando os diretores da
faculdade receberam a
imprensa para contar a
novidade.

Além do presidente
Maurício Guimarães
Mendes, participou da
coletiva com os jornalis-
tas a reitora do centro

Itabira agora tem curso de
medicina, anunciou a UniFuncesi

universitário, Flávia
Martins Pantuza, eles
detalharam as condições
da implantação do novo
curso. “Itabira agora tem
o curso de medicina”,
exaltou o presidente.

Ele afirma que a ins-
tituição está preparada
para receber os alunos.

O projeto para autori-
zação do curso estava sob
análise do Ministério da
Educação há mais de um
ano. Segundo Maurício
Mendes, a UniFuncesi
deixou tudo pronto, espa-
ço, equipamentos e pla-
nos de docentes para re-
ceber os técnicos.

Em compensação, a
instituição itabirana re-
cebeu nota máxima em
todos os quesitos.

A qualidade do pro-
jeto proposto e a cre-
dibilidade que a Uni-
Funcesi já tem foram
os fatores decisivos

estava no caminho certo,
porque era muito raro ter
a presença do Executivo
durante o processo de
avaliação.

“Marco Antônio
Lage, desde o momento
em que nós começamos
a pensar em novamente
trabalhar para que pu-
déssemos ter esse tão
sonhado curso de medi-
cina, ele foi incansável.
Em todas as etapas este-
ve junto conosco, traba-
lhando, nos apoiando.
Inclusive quando os ava-
liadores do MEC estive-
ram aqui ele esteve pre-
sente e se prontificou e
foi muito importante o
relato dele dizendo que
o hospital municipal, os
PSFs e a Prefeitura dari-
am todo apoio para que
fosse ‘o’ curso de medi-
cina e não apenas um
curso de medicina. Isso
foi um diferencial”.

para a autorização do
curso, conforme Mau-
rício Mendes explicou.

Outro fator impres-
cindível foi o apoio e tra-
balho realizado com o

Executivo. Ele destacou
que os avaliadores disse-
ram que a UniFuncesi

Reitora do centro universitário, Flávia Pantuza, e presidente Maurício
Mendes durante coletiva para falar da implantação do novo curso

SOLIDARIEDADE

Câmara Municipal de Barão de Cocais
promove campanha para arrecadar cobertores

Os cobertores recebidos durante a campanha Inverno Coberto de Solidariedade serão

repassados para instituições que atuam no município

readores da legislatura
2021-2024, é de coletar o
maior número possível de
cobertores para amenizar
o frio das pessoas que ne-
cessitam de algum tipo de
assistência e colaborar
com o bem-estar delas.

No próximo dia 1º,
a Câmara de Dirigentes
Lojistas (CDL) de Ita-
bira lança a edição
2023 do Mérito Lojis-
ta Empresarial. Para
este ano estão inscritas
300 empresas, que con-
correrão a prêmios em
diversos setores da eco-
nomia itabirana.

O objetivo da pre-
miação é o reconheci-
mento das empresas
que se destacam na ci-
dade, por indicação do
próprio consumidor.

A indicação das em-
presas é realizada em
três etapas. As escolhi-

Troféu Mérito Lojista
2023 é disputado por

 300 empresas de Itabira
das serão apresentadas
oficialmente em sole-
nidade na sede da CDL
no dia 1º de junho. Já a
festa de premiação
ocorre no dia 4 de
agosto, no Centro de
Eventos do Colégio
Nossa Senhora das
Dores (CNSD).

A votação pode ser
feita on-line, através do
site oficial: “http://me
r i t o l o j i s t a e m p r e s
arial.com.br”. Qualquer
pessoa pode votar, medi-
ante cadastro. A votação
permitirá apenas um
voto por CPF e número
de celular cadastrado.

Os cobertores, em
bom estado de conserva-
ção e devidamente higi-
enizados, poderão ser
entregues na sede do po-
der Legislativo, de se-
gunda a sexta-feira das
12h às 18h. As institui-

ções interessadas em re-
ceber as doações, pode-
rão entrar em contato
com a Câmara Munici-
pal pelo telefone (31)
3837-1391 ou pelo e-
m a i l  “ c a m a r a b a r a o
@gmail.com”.

As institui-
ções interes-

sadas em
receber as
doações,
poderão

entrar em
contato com a

Câmara
Municipal

FOTO THIAGO SALES
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Polícia e Ministério
Público fecham clínica
de reabilitação em Itabira

Vereadores de Santa Maria
usam parecer do TCE para
garantir dinheiro extra nas férias

MEC autorizas curso de
medicina em Itabira por meio
de portaria nesta terça (23/5)

Chaves é tricampeão do
Campeonato Amador 2023
de Santa Maria de Itabira

Governo de Minas reconhece
que precisa multiplicar inves-
timento em saneamento básico

Familiares e amigos oram em
hospital em favor de paciente
com dengue hemorrágica

Sete gestores de entidades públi-
cas da microrregião entram para a
lista suja do Tribunal de Contas

Desemprego cresce em 16 uni-
dades da federação nos primei-
ros três meses do governo Lula

Neidson Freitas
assume a presidência
do MDB de Itabira

Uma fiscalização en-
volvendo a Polícia Civil,
o Ministério Público e a
Vigilância Sanitária de
Itabira na segunda-feira
(22), interditou uma clí-
nica de reabilitação, lo-
calizada na comunidade
de Laranjeiras, no distri-
to de Ipoema, em Itabira.

 No local, foi consta-
do que a documentação
da clínica estava irregu-
lar e que ela não seguia
normas regulamentares
para a prestação deste
tipo de serviço. 

Além dos agentes
da Vigilância Sanitá-
ria, a diligência contou
com a atuação do dele-
gado Diogo Luna e do
promotor de Justiça
Bruno Müller, acompa-
nhados por analistas,
investigadores e escri-
vães da Polícia Civil. 

Polícia e Ministério Público fecham
clínica de reabilitação em Itabira

Além de privar os internos, clínica estava com documentação irregular e
não seguia as normas para o tipo de serviço

A seleção feminina de
handebol de João Mon-
levade venceu o Campe-
onato Regional Adulto
realizado no último fim
de semana na cidade. O
torneio ocorreu no Giná-
sio Li Guerra e fez parte
da programação do even-
to Viva Monlevade, rea-
lizado de 18 a 28 de maio
no município.

A equipe monleva-
dense realizou três par-
tidas e venceu duas, ga-
nhando na final do time
da Abesc João Monleva-
de. Também participa-
ram da competição as
equipes de São Gonçalo
do Rio Abaixo e do Ins-
tituto Interagir.

De acordo com o se-
cretário municipal de Es-
porte e Lazer, Samir Go-
mes, foi uma grande sa-
tisfação ver a atuação do
handebol feminino de
João Monlevade, que há
muito tempo não dispu-
tava um torneio. “Faz
muito tempo que não te-
mos uma equipe femini-
na disputando um torneio
importante de handebol,
sendo assim, essa con-

Conforme a Polícia
Civil, foi constatado
que alguns internos se
encontravam no local
de forma involuntária,
sem o cumprimento das
formalidades da lei
10.216/01. Os internos
informaram aos inves-
tigadores que foram le-
vados à força para a clí-
nica, e estavam ali con-
tra a sua vontade. Por
este motivo, além de fe-
char a clínica, a respon-
sável pela unidade, que
não teve o nome reve-
lado, foi conduzida pre-
sa e encaminhada ao
sistema prisional.

 “A conduzida, além
de ignorar os requisitos
definidos pela legislação
que trata das condições
de atenção aos usuários
ou dependentes de dro-
gas, privou as vítimas de

sua liberdade mediante
cárcere privado, haja
vista que os mantive in-
ternados no referido
estabelecimento por
mais de quinze dias, con-

tra a vontade, e, ainda,
sem que a clínica fosse
autorizada a realizar re-
ferida modalidade de in-
ternação”, disse o dele-
gado Diogo Luna.

JOÃO MONLEVADE

Handebol feminino é vencedor
do Campeonato Regional Adulto

quista nos deixou muito
felizes”, afirmou Samir.

Já o treinador da equi-
pe feminina de handebol,
Paulo Otávio, destacou a
superação e o trabalho
em equipe para que o
time alcançasse o primei-

ro lugar. “Apresentamos
um desempenho de equi-
pe, de união e supera-
ção, onde o coletivo
venceu. Numa final
onde tudo parecia perdi-
do, conseguimos supe-
rar as dificuldades, com

nossa goleira inspirada
e a defesa conseguindo
anular as armadoras ad-
versárias. Foi uma gran-
de alegria a equipe con-
seguir se sagrar campeã
do Viva Monlevade”,
destacou o treinador.

O torneio ocorreu no Ginásio Li Guerra entre os dias 18 e 28
de maio, em João Monlevade

Dengue: HNSD alerta sobre
importância de atendimento
nos primeiros sintomas

POLÍCIA CIVIL

ACOM/PJM
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O friozinho de maio
tem tudo a ver com as
delícias do Festival do
Pastel de Angu de Pas-
sabém, realizado pela
Prefeitura e escolas da
cidade nos dias 12 e 13
deste mês.

Em sua segunda edi-
ção, o festival, na praça
São José, no Centro,
contou com apresenta-
ções e quadrilha dos es-
tudantes, feira empreen-
dedora com bebidas e
comidas típicas no ‘Ne-
gócios do Arraiá’ e sho-
ws musicais.

Na sexta-feira, 12 de
maio, abertura do 2º Fes-
tival do Pastel de Angu, o
prefeito Ronaldo Agapito
de Sá deu boas-vindas aos
alunos, professores e co-
ordenadores, equipe do
governo e público em
geral. Ele também falou
da importância do even-
to para a valorização da
cultura da cidade.

Logo em seguida,
equipe escolar e alunos
do Centro Municipal
de Educação Infantil
(Cmei) da Mônica, da
Escola Municipal Eucli-
des de Sá e da Escola Es-
tadual Luiza dos Santos
Ferreira deram início às
apresentações artísticas.

Na praça, as quitan-
deiras nas barraquinhas
da Soninha, Leana Bit-
tencourt e Tão Burguer
preparavam e comerci-
alizavam os saborosos
pasteis de angu, parale-

Pastel de angu de Passabém perto de
conquistar título de Patrimônio Cultural

RESGATAR E VALORIZAR

Pastel de angu com recheios para todos os gostos nas barracas da Leana e Fábio, Tão Burguer (com o prefeito Ronaldo e vice Kleber) e Soninha

Apresentação dos alunos da escola municipal

ção contou com a parti-
cipação de mais de 300
alunos das redes munici-
pal e estadual e foi mar-
cada pelas apresentações
temáticas organizadas
pelos educadores do
município, valorizando e
expandindo a cultura de
Passabém. Outro ponto
importante é que crian-
ças e adolescentes tive-
ram a oportunidade de
exercer o protagonismo
e vivenciar uma experi-
ência como empreende-
dores, através da comer-
cialização de alimentos
típicos das festas juni-
nas, além do famoso pas-
tel de angu, iguaria típi-
ca da região”, disse.

Para a diretora da Es-
cola Estadual Luiza dos
Santos Ferreira, primei-

ra-dama Vânia Basílio, o
evento mostrou, mais
uma vez, união e ótimo
resultado. “Tudo exce-
lente. Participação dos
estudantes, professores,
comunidade e visitantes.
Sucesso total, sem res-
salvas”, opinou.

A cantora Amanda
Garcia encerrou a 2ª edi-
ção do Festival do Pas-
tel de Angu com Festa
Junina e Negócios do
Arraiá, que tem o propó-
sito de divulgar e agre-
gar mais valor ao quitu-
te, que está desde 2021
em processo de cadastro
e avaliação pelo Institu-
to Estadual do Patrimô-
nio Histórico e Artístico
(Iepha), podendo receber
o título de Patrimônio
Cultural do Município.Cômico casamento na roça e quadrilha com alunos da escola estadual

Amanda Garcia encerrou a 2ª edição do Festival do Pastel de Angu

Bingo em favor das obras da Casa dos Vicentinos.
Prêmio entregue por Helena Assis a Lisa e Adriano

Alunos e professores na Feira do Empreendedorismo

lo à feira empreendedo-
ra dos estudantes.

O primeiro dia do
evento foi encerrado
com show da dupla Gi-
lliard e Cristiano.

No sábado (13), a se-
gunda edição do festival

seguiu com os sabores
dos pastéis de angu,
apresentações dos alu-
nos, quadrilha e cômico
casamento na roça e logo
após, disputado bingo com
R$ 2 mil em premiações.

Na disputa direta, Lisa
e Adriano dividiram o pri-
meiro prêmio de R$ 1 mil.
No sorteio por número da
cartela, Marli, Samuel,
Marcos e Tatiane fatura-
ram R$ 250 cada um.

A secretária de Edu-
cação, Viviane Oliveira
disse que o Festival ex-
pande cada vez mais a
cultura local. “Esta edi-

Veja mais fotos em facebook/ofolha


